

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Dan Pendekatan

Pembahasan dalam setiap karya ilmiah tentunya menggunakan metode. Metode merupakan cara atau jalan. Metode digunakan dalam rangka untuk menganalisa serta mendeskripsikan suatu masalah. Selain itu, fungsi lain dari metode adalah sebagai fondasi dalam meneliti agar lebih mudah untuk memahami masalah tersebut. Jenis penelitian yang digunakan peneliti, dalam penelitian ini adalah jenis penelitian Pustaka (*Library Research*). penelitian Pustaka adalah metode penelitian yang dikerjakan dengan cara mempelajari literatur-literatur yang didalamnya terdapat kaita erat dengan kajian ataupun permasalahan yang diteliti dalam penelitian ini dengan cara pengumpulan data Pustaka, kemudian membaca dan mencatat serta mengolah bahan penelitian.¹ Penelitian *Library Research* digunakan peneliti karena dalam penelitian ini peneliti berusaha untuk membedah dan memahami nilai-nilai Pendidikan islam dalam novel cahaya cinta pesantren karya Ira Madan.

Adapun pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan *Content Analysis*. Analisis ini benar-benar mencerminkan isi dari suatu teks atau dalam hal ini adalah isi novel Cahaya Cinta Pesantren.

B. Subyek Penelitian

Subyek penelitian, pada riset pustaka, adapun informan serta partisipan ialah peneliti sendiri serta pihak lain yang terlibat dalam riset. Seluruh subyek yang dimaksud menjadi instrument untuk mengumpulkan data.²

Riset ini ialah riset pustaka, sebab yang bertindak menjadi subjek riset ialah buku atau pustaka. Subjek risetnya yakni novel *Cahaya Cinta Pesantren* karya Ira Madan. Novel itu memiliki

¹ Zed Mestika, *Metode Penelitian Kepustakaan*, (Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 2003), 3.

² Beni Ahmad Saebani, *Pedoman Aplikatif Metode Riset dalam Penyusunan Karya Ilmiah, Skripsi, Tesis, dan Disertasi*, (Bandung: CV Pustaka Setia, 2017), 142.

karakteristik: Judul novel: *Cahaya Cinta Pesantren*, bergenre Islami, terbit tahun: 2014, penerbit: *Tiga Serangkai Pustaka Mandiri*, terdiri dari 290 halaman.

C. Sumber Data

Sumber data yang dimaksud pada riset ini ialah subjek menurut sumbernya yakni:

1. Sumber data primer adalah sumber data utama, sumber data asli. Sumber data primer dalam riset ini adalah naskah novel karya Ira Madan yang berjudul *Cahaya Cinta Pesantren*. Data pada riset ini berupa kutipan novel dalam bentuk narasi atau dialog antar tokoh, penjelasan pengarang, pikiran dan tindakan tokoh yang mengandung nilai PAI.
2. Sumber data sekunder adalah data yang kedua yang merupakan data pelengkap dan pembantu menganalisis data primer dalam riset ini yang berupa al-Quran, Hadis, buku-buku tentang PAI, jurnal, dan data-data dari internet yang relevan dengan objek riset.

D. Teknik Pengumpulan Data

Riset ini tergolong riset kepustakaan. Olenya, teknik yang dipakai untuk mengumpulkan data yakni berupa data literatur, yakni bahan pustaka yang selaras dengan objek pembahasan.

Peroses mengumpulkan data dilaksanakan guna mendapatkan informasi yang berkaitan dengan pokok masalah yang diamati. Informasi bisa didapatkan lewat buku ilmiah, laporan riset, karangan ilmiah, tesis, disertasi, ensiklopedia, serta sumber tertulis lainnya.³

Agar data yang didapatkan valid, riset ini didukung dengan dokumentasi, kepustakaan ialah cara mengumpulkan data melalui penghimpunan serta analisis dokumen tertulis atau elektronik.⁴Dokumentasi ialah tekni mengumpulkan data yang hasil akhirnya yaitu catatan penting yang berkaitan dengan

³ Amir Hamzah, *Metode Riset Kepustakaan (Library Reserch)*, (Malang: Literasi Nusantara, 2020), 59-60.

⁴ Nana Syaodih Sukmadinata, *Metode Riset Pendidikan*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2013), 221.

permasalahan yang diamati, dengan demikian akan didapatkan data komplit, legal serta bukan rekayasa.⁵

Pengumpulan data dilaksanakan melalui teknik baca serta mencatat. Teknik membaca dikerjakan melalui membaca novel *Cahaya Cinta Pesantren*. Awalnya dilaksanakan proses membaca keseluruhan novel yang bertujuan mengungkap serta mengidentifikasi secara umum. Kemudian dilaksanakan proses baca cermat untuk interpretasi nilai konseling Islam dari novel. Sesudah membaca cermat dicatat sejumlah data yakni:

1. Membaca secara cermat novel *Cahaya Cinta Pesantren* karya Ira Madan
2. Mencatat kalimat yang menggambarkan adanya nilai Pendidikan agama Islam dalam novel *Cahaya Cinta Pesantren* karya Ira Madan
3. Menganalisis nilai pendidikan dalam novel *Cahaya Cinta Pesantren* dengan membuat kartu data

E. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan upaya yang dilakukan berkaitan dengan data, baik dengan mengorganisasikan data, memilah data kedalam unit yang dikelola, menyederhanakan data, serta mencari dan menemukan suatu yang dianggap penting untuk diketahui oleh orang lain.⁶ Dalam menganalisis data dari pengumpulan data yang telah dilakukan peneliti menggunakan Content Analysis Metode ini digunakan untuk memperoleh pemahaman isi dan makna dari berbagai data dalam penelitian, yang mana analisis ini menghendaki objektivitas, pendekatan sistematis, dan generalisasi, baik yang mengarah pada isi maupun yang mengarah pada makna, terutama dalam pembuatan dan penarikan kesimpulan yang benar-benar mencerminkan isi dari suatu teks.

Adapun Langkah-langkah yang digunakan untuk menganalisis adalah sebagai berikut:

1. Merumuskan masalah penelitian
2. Melakukan studi Pustaka

⁵ Basrowi dan Suwandi, *Memahami Riset Kualitatif*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2008), 158.

⁶ Lexi J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bndung: Remaja Rosdakarya, 2014), 248.

3. Menentukan unit operasi dan unit analisis
4. Mengumpulkan data
5. Mengolah data
6. Menyajikan data dan memberikan interpretasi
7. Dan yang terakhir adalah Menyusun hasil penelitian⁷



⁷ Klaus Krippendorff, *Content Analysis: an Introduction to its Methodology*, (London, SAGE Publications, 1991), 83.